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NOTE DE SERVICE 
MEMORANDUM 

 

date: 2019 09 17 
 

à :  Tous les clients et utilisateurs des laboratoires – CUSM 
to: All clients and Lab users - MUHC 

 

de:   Dr. Alexis Baass MD, MSc, FRCPC, FNLA, DABCL 
Biochimiste médical et lipidologue  
Centre universitaire de santé McGill (CUSM) 
Medical Biochemist and Lipidologist  
McGill University Health Centre (MUHC) 
Professeur adjoint, Faculté de médecine, Université McGill 
Assistant Professor, Faculty of Medicine, McGill University 

 

from: 

 

Objet :  Essai de facteur rhumatoïde sérique 
subject: Serum rheumatoid factor assay 
 

 
 

 
 
Nous avons changé de méthode pour l’essai de facteur rhumatoïde sérique qui entrera en vigueur le 24 

septembre 2019. Les valeurs obtenues avec cette nouvelle méthode sont nettement inférieures à celles 

obtenues avec la méthode précédente. En moyenne, les résultats seront inférieurs de 30 %. De plus, la 

valeur de référence a été changée  

à ≤ 14 UI/mL, ce qui représente le 95e percentile d'une cohorte de 574 sujets normaux ou en santé. 

 
Pour toute question, n'hésitez pas à communiquer avec le biochimiste de garde au site Glen du CUSM. 
 
 
We have changed method to assay serum rheumatoid factor which will come into effect on September 

24, 2019. Values obtained with this new method are significantly lower than with the previous method. 

On average results will be 30% lower. Furthermore, the reference value has been changed to ≤ 14 

IU/mL as this represents the 95th percentile in a cohort of 574 normal/healthy subjects. 

 
If you have any questions do not hesitate to contact the biochemist on call at the MUHC Glen site. 


